



COMMUNIQUE DE PRESSE

FESTIVAL DIRITTI UMANI LUGANO

Un Festival du Film et un Forum en défense des Droits Humains

Les premières nouveautés de la 2^{ème} édition

14 - 18 octobre 2015

Lors de sa première édition en septembre 2014, le **Festival Diritti Umani Lugano** a connu un succès remarquable, avec un très bon accueil des critiques et une forte participation du public. La manifestation prépare maintenant sa deuxième édition, avec des nouveautés dans son organisation, et marquée par des hommages.

La direction du **Festival** a été reprise par **Jasmin Basic**, qui revient à Lugano, ville dans laquelle elle a grandi, après de nombreuses années d'expérience dans des manifestations cinématographiques telles que le Festival du Film et Forum International sur les Droits Humains (FIFDH) de Genève, Visions du Réel à Nyon, et les Journées de Soleure. Après un Master en Histoire et esthétique du cinéma à l'Université de Lausanne, elle a collaboré à différents projets culturels en Suisse et à l'étranger avec des institutions comme la Haute Ecole d'Art et Design à Genève (HEAD), la Cinémathèque de Tanger, La Virreina à Barcelone, le Centre Audiovisuel Croate, la Cinémathèque française, les Cahiers du Cinéma, le Centre Georges Pompidou et le Forum des Images à Paris. Elle a organisé des rétrospectives de Michael Mann, Charles Burnett, David Cronenberg, Harun Farocki, Atom Egoyan, la Yugoslav Black Wave; pour le Festival Tous Ecrans de Genève, elle a développé des programmes et des événements consacrés à la fiction et aux séries TV. Elle a été membre de jury de différents festivals comme Visions du Réel, le NIFFF à Neuchatel, le LUFF à Lausanne, Stuttgart, Sarajevo, Douz Doc Days (Tunisie) et Torino.

Le **Festival Diritti Umani Lugano** 2015 donnera voix à des causes très importantes, à travers deux hommages:

-au peuple érythréen, victime d'un système totalitaire qui se rend coupable de crimes contre l'humanité. L'absence de libertés individuelles et les tortures infligées arbitrairement dans le pays contraignent la population à l'exil. La Suisse, et en particulier le Canton du Tessin, accueillent de nombreux migrants érythréens cherchant asile politique.

-au journaliste blogueur Raif Badawi, détenu en Arabie Saoudite et condamné à 1000 coups de fouet et 10 ans de prison, un symbole de la lutte pour la liberté de presse et d'expression.

Les droits humains interpellent une partie importante de la population tessinoise, comme le prouve le bilan plus que positif de la dernière édition, qui a eu lieu du 25 au 28 septembre 2014 à Lugano, avec plus de 3000 spectateurs, notamment des jeunes, ainsi qu'un riche programme avec les écoles. Parmi les 13 films au programme figuraient des œuvres d'auteurs marquants, introduits par des conférenciers et invités de renom international.

La mission du **Festival** est d'attirer l'attention et d'encourager le débat sur des enjeux souvent traités par l'actualité mais rarement abordés avec le soin, la rigueur et l'objectivité nécessaire. La qualité des films proposés, le talent des cinéastes et la contribution des experts invités, ont permis au public d'aborder ces questions sous un angle différent, avec la participation au festival de réalisateurs comme Abderrahmane Sissako ("Timbuktu", récompensé internationalement) et Boris Gerrets ("Shado'man"),

L'édition 2015 se prépare donc à poursuivre cette voie, en accord avec le Conseil de la Fondazione Diritti Umani et la nouvelle direction.

La prochaine édition du **Festival** aura lieu du **14 au 18 octobre 2015**. Le déplacement du **Festival** à la mi-octobre permettra un renforcement du **programme pédagogique**, déjà très fréquentée en 2014. L'offre consacrée au jeune public sera élargie avec **deux jours supplémentaires**, pour un total de trois journées conçues spécialement pour les jeunes: des films, des débats et des séminaires offrant des activités favorisant l'acquisition ou l'approfondissement de connaissances.

Le **Festival Diritti Umani Lugano** affirme sa volonté de développer un programme riche et passionnant. L'accent sera donc mis sur des films de qualité cinématographique et des thématiques d'intérêt public. Cela sera aussi possible grâce au soutien des partenaires institutionnels et au réseau national des Festival et Forum sur les Droits Humains, notamment le FIFDH de Genève et de Zurich, ainsi qu'au réseau créé avec les principales ONG actives dans la région.

Les lieux du Festival seront encore une fois le **CineStar** de Lugano et la **Franklin University Switzerland**.

L'activité du Festival peut être suivie sur le site www.festivaldirittiumani.ch ou sur la page FB <https://www.facebook.com/FestivalDirittiUmani.ch>

Lugano, 7 juillet 2015

Bureau de presse

Francesca Rossini (Laboratorio delle Parole CH/I) [077 417 93 72](tel:0774179372)
francesca.rossini@laboratoriodelleparole.net

Festival Diritti Umani Lugano - www.festivaldirittiumani.ch

Direzione
Via Lucchini 1, 6901 Lugano - Switzerland
info@festivaldirittiumani.ch

Comunicazione e Media
Via Antonio Ciseri 3, 6900 Lugano - Switzerland
media@festivaldirittiumani.ch